

NUEVAS REVELACIONES SOBRE CASTILLO Y LOS ASCENSOS IRREGULARES

Extrabajador de Palacio relata, en exclusiva, la lista de oficiales de la PNP que pagaron no solo 20 mil sino hasta 40 mil dólares por ascender de coroneles a generales en el actual gobierno. Pedro Castillo, Fray Vásquez, Gianmarco Castillo, Bruno Pacheco, Jorge Tarrillo y hasta el empresario Alejandro Sánchez son sindicados como partícipes en este negocio. Cuñada del presidente, Yennifer Paredes, también habría realizado depósitos vinculados a ese fin.



VIGILANTE

Unidad de investigación



Oficiales PNP ascendidos al grado de general, presuntamente tras pagar entre US\$ 20 mil y 40 mil dólares al círculo cercano del presidente Pedro Castillo.



Hoy Fray Vásquez es investigado por el caso Provías, entidad adscrita al Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC), donde se ha denunciado la presencia de una mafia para direccionar obras públicas

La historia detrás de los ascensos en la Policía Nacional (PNP) y las Fuerzas Armadas, presuntamente gestados por el presidente Pedro Castillo y su entorno más cercano, tendría detalles mucho más escabrosos y graves que los aportados hasta ahora por el exsecretario general de Palacio de Gobierno Bruno Pacheco, recientemente acogido a la figura de la colaboración eficaz.

Hoy Fray Vásquez es investigado por el caso Provías, entidad adscrita al Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC), donde se ha denunciado la presencia de una mafia para direccionar obras públicas que implicaría al mismo presidente Castillo y a su entorno más cercano; pesa sobre él un pedido para que no salga del país.

Un extrabajador de Palacio habló en exclusiva con **Vigilante.pe** y reveló información que podría abrir nuevas aristas en la investigación: montos que llegarían a los US\$40 mil, y no solo US\$20 mil como se conoce hasta ahora; disputas entre Castillo y su ex escolta Jorge Tarrillo; la participación de Fray Vásquez, Gianmarco Castillo, Bruno Pacheco y hasta del empresario Alejandro Sánchez, dueño de la casa del pasaje Sarratea.

Mucha de esta información coincide con la revelada hasta el momento por Pacheco a la Fiscalía, pero hay detalles que no se conocían y que esperamos puedan aportar a la investigación.

Más de 10 ascendidos

Tras ponerse a derecho después de varios meses en la clandestinidad, Bruno Pacheco entregó una lista con diez nombres de los oficiales PNP que pagaron, según dijo, US\$ 20 mil por ascender de coroneles a generales, en noviembre del año pasado. Mucho se ha especulado con los nombres de estos oficiales, y los medios han publicado algunos, en base a las visitas registradas a Palacio de Gobierno.

“Los nombres que ha publicado la prensa son de algunos de los coroneles que visitaron Palacio en el mes de noviembre, algunos para reunirse

Foto: Andina



A dedo y previo pago. Así se habrían dado los ascensos en la PNP, con la aprobación de Pedro Castillo.

con Pacheco y otros para reunirse directamente con Castillo. Pero la lista que armaron en equipo, Fray Vásquez, Gianmarco (Castillo), el propio Bruno Pacheco, Pedro Castillo, su escolta Jorge Tarrillo y hasta el empresario Alejandro Sánchez, es muy aparte”, explica la fuente.

En ese sentido, el extrabajador de Palacio, que por obvias razones pidió mantener en reserva su identidad, asegura que habría más de diez oficiales ascendidos previo pago al entorno presidencial. Es decir, hubo una lista de diez coroneles, armada y manejada por Fray Vásquez, Pacheco, Tarrillo y compañía, y otro grupo menor que habría pactado (y pagado) su ascenso directamente con el presidente Pedro Castillo.

La lista de Pacheco

Según su conocimiento de lo que ocurría en Palacio en esos días, la fuente asegura que, en la lista entregada por Bruno Pacheco al Ministerio Público, figurarían los nombres de los hoy generales PNP: **Luis Olivero Chumpitaz, Héctor Bernal Alva, Jorge Luis Castillo Vargas, Fredy Aristo Del Carpio León, Max Henry García Esquivel, Antero Mejía Escajadillo, Eginaldo Diego Pérez Chávez, Fidel Pisfil Muñoz, Rafael Ríos Zavala y Nicasio Zapata Suclupe.**

Foto: Infobae



Según fuente, Fray Vásquez y Gianmarco Castillo, fueron los primeros en sugerir la lista. Pacheco y demás implicados se sumaron luego al negocio.

“Esa es la lista que Fray Vásquez envió al general Javier Gallardo (entonces comandante general de la PNP), con la aprobación de su tío claro está, y de todos los otros que participaron en la negociación. Por eso puedo asegurar que es la misma lista que ha entregado Pacheco. Los nombres, además, no son algo que estuviera guardado bajo cuatro llaves. En Palacio todo se sabía, ellos hacían sus cosas sin ningún pudor”, afirma

el exempleado palaciego.

Pero hay más detalles por conocer, por ejemplo, cómo y quiénes armaron esta lista.

Según la fuente, los sobrinos del presidente, Fray Vásquez y Gianmarco Castillo, habrían sido los que iniciaron las “recomendaciones” a su tío, luego se fueron sumando Bruno Pacheco, Alejandro Sánchez y el entonces escolta presidencial

““

En ese sentido, el extrabajador de Palacio, que por obvias razones pidió mantener en reserva su identidad, asegura que habría más de diez oficiales ascendidos previo pago al entorno presidencial.

En Palacio todo se sabía, ellos hacían sus cosas sin ningún pudor”, afirma el exempleado palaciego.

Jorge Tarrillo Gálvez, que en principio solo se encargaría de cobrar el dinero de las coimas, pero al ver las fuertes cantidades que se manejaban, también decidió participar en el negocio.

La pelea con Tarrillo

De acuerdo al relato de la fuente, la ambición de Jorge Tarrillo habría sido tal que, no conforme con los 20 mil dólares acordados por el grupo, habría decidido por sí solo duplicar el monto de las coimas a su favor. Así, más de un coronel “recomendado” por Tarrillo habría pagado alrededor de US\$40 mil por el tan deseado ascenso.

La supuesta ambición de Tarrillo, no tardaría en traer consecuencias y, según el testimonio del ex empleado de Palacio, esto desencadenó en la enemistad entre Pedro Castillo y su ‘sombra’, lo que no solo ocasionó que varios recomendados por Tarrillo no ascendieran, sino que incluso le habría costado su puesto como escolta presidencial.

“Hubo un incidente. Tarrillo ofreció una camioneta valorizada en 40 mil dólares a Castillo, pero éste no aceptó porque al recibir el vehículo luego tendría que ponerlo a su nombre y quedaría un registro que podría traerle problemas. Ante ello, Tarrillo ofreció pagar en efectivo el ascenso de su recomendado, pero ya no 40 mil, sino solo 20 mil dólares”, relata la fuente.

Esto habría afectado la relación entre ambos y la cosa se habría puesto aún peor cuando Fray Vásquez entregó la lista final al general Javier Gallardo, entonces Comandante General de la PNP.

“Al no estar los recomendados de Tarrillo (en la lista de ascensos), este le reclamó a Castillo y



la ambición de Jorge Tarrillo habría sido tal que, no conforme con los 20 mil dólares acordados por el grupo, habría decidido por sí solo duplicar el monto de las coimas a su favor

Hubo un incidente. Tarrillo ofreció una camioneta valorizada en 40 mil dólares a Castillo, pero éste no aceptó porque al recibir el vehículo luego tendría que ponerlo a su nombre y quedaría un registro que podría traerle problemas. Ante ello, Tarrillo ofreció pagar en efectivo el ascenso de su recomendado, pero ya no 40 mil, sino solo 20 mil dólares”

tuvieron una fuerte discusión que, según tengo entendido, fue grabada por Tarrillo. Esa evidencia compromete directamente al presidente”, añade el testigo.

Cuñada estaría involucrada

Como se ha venido informando en los últimos días, de acuerdo al testimonio de Bruno Pacheco, Jorge Tarrillo fue el encargado de recibir el dinero de las coimas, custodiar e incluso habría realizado depósitos. Erróneamente, se ha mencionado al actual escolta presidencial, Nilo Irigoín, como parte de los hechos relatados. La fuente consultada para este reportaje, no afirma tal versión.

“Es cierto que Nilo Irigoín ha tenido gran influencia en el gobierno los últimos meses, pero durante el período de los ascensos todavía no era escolta presidencial. Él llegó a Palacio en agosto, pero para otras funciones, recién pasó como escolta en el mes de enero, justamente en reemplazo de Jorge Tarrillo. La información que dan no la puedo confirmar. Quien sí participó, quizá sin saberlo, fue la cuñada del presidente, Yennifer Paredes”, asegura.

El hecho que involucraría a Yennifer Paredes, según el testigo, se habría registrado entre el 15 y 20 de noviembre, días antes de que se hiciera pública la lista de los coroneles ascendidos a generales. De acuerdo al relato, la hermana de la primera dama habría sido utilizada por Fray Vásquez para realizar dos depósitos de 15 mil dólares.

“El dinero, al parecer, era de Fray. Porque él estaba buscando alguien que haga los depósitos, pero por la cantidad, nadie se animaba. Quien lo

hizo fue Yennifer (Paredes), y me enteré de esto porque fue acompañada por un agente de Palacio. Los depósitos, se hicieron en horas de la mañana en la agencia BCP de la cuadra 4 del jirón Lampa”, precisa.

Esta información, llegó a modo de rumor a la congresista Ronsangella Barbarán, quien, durante la declaración de Yennifer Paredes ante la Comisión de Fiscalización del Congreso, le preguntó al respecto, pero la cuñada del presidente negó haber realizado algún depósito en moneda extranjera, argumentando que gana un sueldo de 1,500 soles y que jamás ha hecho depósitos en dólares.

“Sí, tuvimos conocimiento de algunos depósitos en dólares realizados por la señorita Yennifer Paredes, pero ella se ha negado. Yo personalmente se lo pregunté cuando acudió a declarar. Queda pendiente corroborar esa información a la nueva comisión (de fiscalización). Si mintió, ya queda en ella. Sabemos que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) ha detectado algunas transferencias que podrían tener relación con este caso”, declaró la congresista a **Vigilante.pe**.

Cuñada estaría involucrada

Volviendo a la fuente consultada para este reportaje, se supo que los diez oficiales mencionados no serían los únicos ascendidos previo pago. Como contamos al inicio, hubo varios coroneles, no sólo de la PNP sino también de las Fuerzas Armadas, que se reunieron directamente con Castillo. Y aunque ya se han mencionado varios nombres en diversos medios de comunicación, existiría una lista aún desconocida.



“muchos de los que se reunieron con Castillo nunca se registraron, ingresaban por la puerta 6 de Palacio”

“Mira, no tengo los nombres de todos los coroneles que visitaron a Castillo personalmente, sin intermediarios, pero te puedo decir que fueron varios. Hay cuatro apellidos que recuerdo: Figueroa, Rivera, Goicochea y Zapata Suclupe, éste último también figura en la lista de los diez. Pero el detalle no es ese, muchos de los que se reunieron con Castillo nunca se registraron, ingresaban por la puerta 6 de Palacio, la que da a la residencia presidencial. Es decir, ingresaban como familiares”, explica.

Es más, la fuente asegura que, para evitar cualquier rastro de estas visitas no registradas, se ordenó que apagaran las cámaras de seguridad de la mencionada puerta 6, pero el encargado de las mismas, en un acto valeroso, y a la vez arriesgado, se negó a hacerlo. Se trata del suboficial Edinson Vidal Rosemberg, quien luego de este hecho, pasó de ser el encargado de la video vigilancia interna y externa, a cuidar las instalaciones de Palacio.

A fin de corroborar esta información, se consultó a fuentes del Ministerio Público, al abogado de Bruno Pacheco, César Nakasaki y al propio agente Jorge Tarrillo (quien no respondió nuestras llamadas). Por el lado de la Fiscalía y de Nakasaki, se excusaron en que se trata de una investigación en curso y que no pueden dar detalles de la misma.